

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

Las Oficinas, Redacción y Administración de este diario se encuentran en la

CALLE 20 SUR N.º 227
25 varas al Sur de la Banca Francesa. Apartado 131.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Par 1 semestre C. 15-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 centavos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 4

SAN JOSE DE COSTA RICA, JUEVES 4 DE JUNIO DE 1904.

AÑO I

GABINELE DENTAL

DEL DOCTOR DON LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicita y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

RUSSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacifico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuesto á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país. Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n.º 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 12 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Hispania", para Mobile	el Miércoles
" "	"Columbia", " "	el Jueves
" "	"Appomattox", para Bristol	el Viernes
" "	"Brewster", para Nueva Orleans	el Sábado
" "	"Venus" para Nueva Orleans	el Domingo

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n.º 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas: —Frente á los Almacenes de Lofva y Mora y E. Pagés y C.º— Calle 20 Sur n.º 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean, con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desoe padas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta ofic inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San Jose

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á \$ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago, mayo 19 de 1904.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado en el mejor punto de San José. Hay, además un buen surtido de materiales de finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

LA CUESTION TRUSTS ESCOLARES

Este diario dió cabida, en días pasados, á una carta que una señorita tuvo á bien dirigirnos. La carta merecía ser conocida del público y desde luego no titubeamos en darle publicidad.

Por nuestra parte hemos querido hacer luz en el asunto y hemos encontrado que es verídica "María Cristina" en todas sus partes, menos en una, y es en la que se refiere á los artículos de costura.

Persona que está bien informada nos dijo que en el Colegio se acostumbra pedir á las niñas, al principio del año, la suma de un colón, y que, con lo que resulta de la colecta, se compra todo lo que para labores de mano se necesita, exceptuando dos ó tres cosas que son las que compran las señoritas donde quieren. El objeto de esa costumbre es que las niñas ricas usen los mismos materiales que las pobres, en sus trabajos de costura, que no exista esa irritante desigualdad, hasta en los labores, porque una puede comprar artículos lujosos y la otra los compró como pudo y donde más baratos se los dieron. Esa idea es digna de aplaudirse con toda la fuerza. Creemos que "María Cristina" no ha penetrado la intención de la costumbre en referencia. Además, sabemos que en ese asunto hay cuentas claras que ponen á salvo, de cualquier sospecha, á las encargadas de él.

Pero en lo que sí está en lo cierto es en la cuestión del sindicato para la comida de las bequisas y para el uniforme.

Las familias que viven en esta ciudad y que tienen una niña en el Colegio á quien se le ha concedido una beca, bien pudieran, y es lo natural, darle la alimentación en la casa y percibir la subvención que les asigna el Gobierno; en todos los tiempos se ha hecho así, menos en los presentes.

Nos parece un acto de tiranía obligar á una señorita á comer en determinada casa ó de no á renunciar la beca.

¿Y lo del uniforme? Quieren que sea un verdadero uniforme? No necesitan concederle á tal ó cual comerciante el derecho de introducir y vender él solo lo que al bendito uniforme se refiera. ¿No es eso un monopolio que por serlo, es odioso?

Seamos justos y veamos que se está haciendo una cosa indebida y que no hay que jugar con la instrucción, menos hacer negocio.

"María Cristina" contestará á "María Josefa", quien defiende en "El Noticiero" lo que ella atacó. Esperemos.

"LA UNION" Y MI FOLLETO

Ya lo esperaba. *La Unión* se viene en contra de mi folleto sobre el General Fernández; pero no podemos ponernos de acuerdo, y desde luego, toda discusión es inútil. El colega le niega todo el mérito que yo le doy á la expulsión de los jesuitas. El colega considera á los jesuitas de una manera totalmente diferente al modo como los considero yo y así no es posible discutir. Lo que para él es negro, para mí es blanco, lo que para mí es virtud, para él es vicio, y ¿cómo podremos discutir así? Podría, con el mismo Reglamento Secreto de los Jesuitas probarle quiénes son los Reverendos Padres, pero ¿para qué sacar á lucir una serie de escándalos legalizados por la Compañía de Loyola, la cual ha deshonrado el nombre de Jesús?

Respecto á las cuestiones que me propone el colega, me permito suplicarle que me espere y lo dejaré satisfecho: sabe muy bien mi ilustrado contricante C. I. M. que yo no soy de aquel tiempo y que necesito buscar datos y hacer historia para poder decir si usted tiene razón ó declarar que no la tiene y que su admiración por los jesuitas lo lleva á declarar malo todo lo que hicieron los enemigos de esos Padres.

ABRAHAM MADRIGAL J.

Anquilostomiasis

Esta enfermedad terrible día por día hace más estragos en las regiones de Santa Ana, Pacaca, Tabarcia, Jarris, y sobre todo, en algunos lugares del Puriscal.

El Gobierno debiera dictar las medidas necesarias para combatir el *Cansancio*, como llaman por aquellos tópicos esa terrible enfermedad. El ilustrado Doctor Pupo, una vez tuvo la fineza de contarme la manera como se traspasa del agua á los intestinos del hombre el nocivo parásito que lleva en medicina el nombre de *Anquilostoma*; me contó los estragos que hace en el organismo humano, su origen, que según el decir del galeno citado, en donde primero se conoció fué en el túnel de San Gotardo, y todas las coraciones que el ya renombrado médico, señor Pupo, ha hecho en los lugares antes citados.

Esa enfermedad, me dijo, lleva á tal grado de postración, que quien padece de ella, no puede trepar una pendiente por pequeña que sea y últimamente ni caminar dos metros. El paciente se pone transparente y el abdomen se le hincha, padece de constante dolor de cabeza y se inhabilita para el trabajo por joven que éste sea.

Pues bien, uno de los medios sería exigirles á los habitantes de aquellas regiones tomar el agua hervida ó filtrada, medidas que cree el Doctor dicho, que son las que librarían al hombre de contraer tan penosa enfermedad.

Fuí maestro en tres de aquellos lugares y en ninguna de las escuelas en donde serví había filtro y me daba lástima ver á mis discípulos ir á tomar el agua á las acequias y riachuelos, verdaderos depósitos del terrible *Anquilostoma*.

¿No es esto un descuido de parte de nuestros gobiernos?

Claro que sí.

Yo siempre he creído que sería fácil dictar las medidas para evitar el contagio del parásito mencionado.

Ved los habitantes del Puriscal y los notaréis pálidos, con los labios cárdenos y los ojos macilentos; no es el clima lo que los tiene así, ni la alimentación, es el agua, ó mejor dichos *Anquilostomas* que con ella se han bebido.

Si tomaran el agua hervida ó filtrada, evitarían el contagio de tan nociva enfermedad.

Propongo este problema á la Facultad de Medicina, y si ese digno Cuerpo escucha esta observación, hará un gran beneficio á aquellos ricos lugares de Costa Rica, ricos por la feracidad de sus terrenos y laboriosidad de sus habitantes; pero pobres y desgraciados por la horrosa enfermedad de la *Anquilostomiasis* que los azota y los imposibilita para el trabajo.

LISÍMACO CHAVARRÍA.

COLABORACIÓN

AL PRIMER TAPON...

"La Prensa Libre" en su Nuevo Rumbo para reformarnos, comete un error notable, que, con la debida modestia de alumnos, le suplicamos se sirva rectificar.

En efecto, considera á Martín Lutero como fundador de religión, cuando, en concepto de protestantes, sólo fué restaurador del cristianismo en su pureza original, y gran herejearca para los católicos; así como para los racionales fué causante de la "guerra de treinta años" en la Europa central y de un siglo de sangrientas atrocidades en las Islas Británicas.

Hoy día, la obra de Lutero puede considerarse fracasada, como suelen serlo las de otros reformadores, cuando las reformas no se hacen por evolución, sino de golpe y portazo, como la que en punto á periodismo, intenta el nuevo director de "La Prensa Libre", si es lícito comparar lo pequeño con lo grande.

Moisés Buda, Cristo, Mahoma fundaron religiones civilizadas y perdurables. Lutero, Enrique VIII y demás teólogos, coronados ó sin cabeza, sólo acostumbran revolver el río sereno de la historia para mezclar sus claras aguas con lodo y sangre.

CABLEGRAMAS

Seul, 7.—En todas direcciones se están presentando pequeñas patrullas de batidores rusos. Está casi concluido el tranvía que se está construyendo entre Antung y Teng Wang en una distancia de 32 millas. Como esta línea se ocupará para el transporte de material de guerra, los vapores podrán desembarcar sus cargas en Antung. Una división de tropa japonesa desembarcó en Takasan. Esta operación se hace en la vecindad de la villa prefectural de Sin Yent, situada á 40 millas de la costa en el camino que conduce á Hai Ching. De Wong Sou informan que el grueso de la fuerza rusa que esperaba en la costa oriental de Corea, ha regresado hacia el Oeste con objeto probablemente de operar contra Ping Yang. Continúa con energía la construcción del ferrocarril militar entre Seul y Wiju. Ya se comenzó la colocación de los rieles. La línea será abierta al tráfico limitado entre Seul y Seudo, en agosto.

Liao Yang, 7.—Se han recibido los pormenores de los reñidos encuentros habidos entre los puestos avanzados. Uno tuvo lugar en Liao Tung y el otro en la Manchuria meridional. El 10, aconteció el 3 del presente en Tautsi Antur á 20 millas al E. de Kinchow. La fuerza rusa se componía de un regto. de infantería unas piezas de artillería, varias compañías de cosacos y un escuadrón de dragones. El enemigo se descubrió en el valle de Pay Tsi Antur. Los rusos los bombardearon con una batería de artillería sacándole del valle. Los rusos removieron su artillería á una posición más favorable. Los japoneses aprovecharon esto para disparar unos tiros. De parte de los rusos hubo el coronel Cereda y 17 hombres de tropa heridos. Ambas fuerzas se mantuvieron en sus respectivas posiciones. El otro encuentro tuvo lugar en las riberas del río Kolenn, al N. de Takushan entre los cosacos del mayor Gral. Mischenko y el puesto avanzado japonés. Dilató la acción desde el 3 por la tarde hasta la tarde del día siguiente. Una compañía de cosacos trató de cortar la retirada de un destacamento japonés, que ocupaba una posición en las alturas de Liadziapudzi, pero á éstos les llegaron refuerzos. Enseguida los rusos fueron reforzados por 5 compañías de cosacos. Finalmente el número de combatientes llegó á 3 mil incluyendo la artillería. Repetidas veces

los rusos sacaron á los japoneses de sus trincheras y una vez los hicieron huir hasta el otro lado del río, de donde regresaron con refuerzos y los cosacos se retiraron. El comandante de estos, coronel Starkoff fué muerto, murieron también 2 oficiales y 10 hombres de tropa. Los cosacos llevaron el cuerpo de su jefe á Sin Yeng.

Chefú, 7.—Antes de hacer el ataque por mar á Puerto Arturo es muy probable que los japoneses lo atacaran por tierra, pues un juncos chino que zarpó de un punto cerca de Dalny, el lunes por la madrugada y que llegó á ésta hoy, avisa que desde las 7 h. m. hasta las 5 p. m. del lunes se oyó fuerte cañoneo al N. de Puerto Arturo. Según los datos recibidos á última hora, los japoneses proyectaron un ataque combinado á Puerto Arturo por mar y tierra. Viendo esto los rusos despacharon su flota á batirse con el enemigo. Se ignora el resultado de la batalla que se supone tuvo lugar.

Chefú, 7.—Reina la convicción en ésta de que una batalla naval se libró anoche en el golfo de Petchili. Pasajeros á bordo de los vapores que pasaban por el promontorio de Liao Tshan durante el tiempo indicado, no oyeron disparos, pero de Teng Chong notician que se oyó fuerte fuego desde las 11 p. m. hasta las 2 p. m. Embarcaciones procedentes de las islas de Miao Tay confirman esta noticia lo mismo que los moradores de la altura situada cerca de esta ciudad, quienes oyeron disparos y vieron las llamaradas de los cañones. El hecho de haber estado los rusos librando la outrada de Puerto Arturo de minas el 4 del presente, indica la intención de parte de ellos de salir á batirse fuera del puerto á la oportunidad que se presente. Un corresponsal japonés que ha regresado á ésta procedente de Talienwan dice que corre en dicho lugar un rumor persistente de que el acorazado japonés Yoshina chocó con una mina á la altura de Dalny y se fué á pique. Chinos recientemente llegados de Talienwan no pueden confirmar el rumor.

Tokio, 7.—El almirante Togo ha logrado librar de minas la entrada de Talienwan. El tres del presente dio principio á la obra. Desde entonces ha encontrado y reventado 31. El día de ayer entró un vapor al puerto. Continúa la obra de descubrir las demás que encuentre en la vecindad. Se espera que pronto será enteramente segura la navegación de esas aguas.

New Chwang, 7.—Avisa un telegrama particular de Sanghay Kivan que Luis Etzel, corresponsal del Daily Telegraph de Londres y Ernesto Bridle del Daily Mail, también de Londres, navegaban en juncos entre Shantaisse y Serbieo cuando un grupo de soldados chinos les hizo unos disparos. Etzel fué muerto; se cree que Bridle salió ileso. El 3 del presente salieron de ésta para investigar los movimientos de unos bandidos. El cónsul de los Estados partió de ésta en tren expreso para investigar el asesinato.

Tokio, 7.—Un destacamento de la fuerza japonesa desembarcó en Takushan, ataque de improviso y derrotó á una compañía de cosacos. El encuentro tuvo lugar en Kauchatur, el domingo. Informes suplementarios recibidos de la escuadra bloqueadora indican que la cañonera rusa que fué hundida el sábado por un torpedó á la altura de Puerto Arturo, era del tipo del Geremiachi, en lugar del tipo Giliak.

(Cables recibidos á las 2 p. m.)

San Petersburgo, 7.—Se desmiente oficialmente la noticia publicada en el Exterior de que Rusia y la Gran Bretaña habían celebrado un convenio por el cual quedan resguardados los intereses de ambos en el Tibet. Rusia ha recibido del Gabinete inglés una promesa de que el Statu Quo será mantenido en Asia Central, la cual fué aceptada.

México, 8.—El espíritu que anima al pueblo mejicano en aprobar sinceramente la creación del puesto de Vice-Presidente y la extensión del período presidencial de 4 á 6 años, tiene eco elocuente en las palabras siguientes pronunciadas ante la Convención por José López Portillo y Rojas. "Ha sido posible realizar las nobles miras de aquellos quienes á toda costa desean la unión mejicana, bajo el estandarte de la paz colocándolo más alto que los intereses de facciones, que los intereses de la codicia, que los de la ambición, los sagrados, eternos y sublimes intereses de la República. El partido nacionalista es la organización política que más fielmente interpreta las aspiraciones de una nación, que tiene por objeto conservar en la tierra patria el bienestar que se ha logrado. Abajo el escudo perpetuo é ignominioso silencio y el monstruo de la discordia. Un pueblo que ha llegado á la posición que nosotros ocupamos no se mete locamente en aventuras revolucionarias."

PARRAFOS PERSONALES

A San Juan fué hoy el doctor Toledo. * Enfermo se halla don Manuel de San Román. * Don Loreto Carranza parte hoy para San Marcos de Tarrazú. * Don Enrique Conde está mejor de su enfermedad. * Con su rampión están dos niñitos de Doña Julia R. v. Vieto. * Con la misma

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

enfermedad citada hay dos enfermos en casa de Doña Teresa R. de Jiménez. * Sigue grave don Cupertino Briceño * Don Macedonio Esquivel se encuentra en ésta procente de Puriscal. * Hoy partirá para Cartago el venerable doctor, don Valeriano Fernández Ferraz

UNA DAMA EN CAMPAÑA

ESCENAS EN EL CAMPAMENTO RUSO

El paso de los héroes de Chemulpo por Odesa ha dado lugar á conmovedoras escenas. A su llegada, las multitudes abrazaban, con el entusiasmo que da el amor patrio—á los combatientes y les llevaban en triunfo á sus hogares en donde eran atendidos expresamente. Los oficiales les habían vestido chupas negras y los heridos á su paso eran objeto de maternales cuidados. La bandera del vapor "Balk", destrozada también á bala en la parte interior de su asta, iba con aire de arrogancia y COJEABA muy poco. Los repatriados han formulado dramáticas relaciones de sus aventuras de campaña, una de las cuales es el siguiente trágico episodio:

Entre los soldados de un regimiento de reserva acantonado en Puerto Arturo, había uno muy joven llamado Liatnikoff, muy querido por sus camaradas, quienes á menudo se burlaban de él por su aire afeminado y aun efebizado. Tal joven había sido escogido ordenanza por uno de los más apuestos oficiales con quien naturalmente vivía y comía en la misma casa. Un día Liatnikoff estando en correrías á fin de conseguir recursos para su amo, cayó a tierra y se rompió una pierna. A pesar de las súplicas que hizo á las ambulancias que en ese momento llegaron para que no lo llevaran fué conducido al Hospital; pero en el trayecto el desgraciado sacando una navaja del pecho se cortó una arteria del brazo izquierdo.

En el Hospital le prodigaron toda clase de atenciones y cuando lo desvistieron para colocarlo en el lecho los médicos declararon que el pretendido soldado era una hermosa joven de 18 años y de formas muy seductoras. Al tercer día de estar en el Hospital la enferma se agravó debido al envenenamiento de la sangre, y estando ya á punto de expirar, hizo llamar al joven oficial para que—como premio de su ramo—se desposase con ella antes de bajar á al tumba, recordándole que sólo el intenso cariño que le profesaba la había llevado á alistarse como soldado, y resuelto á morir quizá en los mares del Extremo Oriente.

Por razones desconocidas el oficial, á pesar de las instancias de sus camaradas, se negó á celebrar tan semi sepulcral matrimonio; pero apenas su amada exhaló el último suspiro, sintiendo el no haber muerto al golpe de una bala japonesa, se levantó la tapa de los sesos.

INFORMACION

EXIGENCIAS—Un Visitador de escuelas ordenó á los maestros que viajan de la ciudad á las escuelas circunvecinas, que debían quedarse en los lugares en donde sirven. ¿Será justo eso? Cumpliendo con sus obligaciones y llegando á las horas reglamentarias por qué esas exigencias?

Esto sucedió en Alajuelita.

PEDRADA—No hace muchos días en la escuela de varones de la Uruca un niño le dió una pedrada en la boca á otro camarada suyo, ocasionándole una grave herida.

El percance fué puesto en conocimiento de la policía.

DESGRACIA—En el río Guacimal pereció ó ahogó el joven Enrique Mora, ayudante del Tenedor de libros

de la mina del nombre del citado río. Damos el más sentido pésame á su familia.

DE PLACEMES—Muchos procuradores han felicitado á don Ricardo Jiménez por el brillante artículo en que los defiende.

PROCESION—Muy concurrida estuvo la procesión verificada hoy en los altares. No hubo desgracia que lamentar como las ha habido otros años.

HIGIENE—Esta mañana andaban dos policiales de higiene decomisando las verduras y frutas podridas que había en el mercado y quitaron á dos revendedores dos sacos de los mencionados comestibles en mal estado. Aplaudimos el celo del doctor Toledo, y ojalá eso se hiciera todos los días.

DOS DATOS—Desocupada está la casa que tenía la Dirección General de Obras Públicas. A la Biblioteca le falta local.

LA MEMORIA de Relaciones Exteriores, Gracia, Justicia, Culto y Beneficencia ha circulado ya. Nosotros hemos recibido un ejemplar. Agradecemos el envío.

¿Cuándo saldrá la de Instrucción Pública?

ESPAÑA—Con este nombre exhiben en la ventana de la Casa de Herrero un paso doble cuyo autor es don Pedro F. Rojas; la composición está dedicada á la Colonia Española residente en Costa Rica.

TARJETA—Este diario felicita cordialmente al Representante del pueblo Licenciado don Ricardo Jiménez, por su artículo democrático en defensa de los que sin título se meten á litigar. El mérito no teme que le haga sombra nadie, porque se abre paso al través de todas las cosas.

SOLICITUD—El gremio tipográfico ha suscrito una solicitud que presentará al Congreso, pidiendo que se eleven los derechos de aduana de los trabajos tipográficos que se introduzcan al país y se declare libre la introducción del papel de imprenta.

UN MAESTRO TERRIBLE—Sabemos que hay un maestro de un pueblo vecino á esta capital que dá clase de pugilato á sus niños y les predica las siguientes máximas: "En todos los países civilizados llueve, y además al que lo matan, mata; y el que recibe un golpe debe dar dos" y por eso si da el precepto da el ejemplo y pone á sus discípulos á pelear. ¿Qué generación nos espera con maestritos pugilistas!

MEDICO DEL PUEBLO—Hoy vimos que el activo doctor Toledo se dirigía á San Juan á pasar vista por el matadero de aquel lugar á fin de ventilar una cuestión pendiente. Aunque él no nos dió pormenores, nos agrada su actividad y energía en bien de la salubridad pública.—Chóquela Doctr.

COMPANIA Cómico Lírica Excéntrica.—A causa de haber sufrido hoy al medio día una desgraciada caída la señora Elvira K. de Cortijo, que la produjo una fuerte contusión en el hombro izquierdo, la Empresa ha re-

suelto postergar la función anunciada para esta noche.

En caso de mejoría, que sinceramente deseamos á la estimable paciente, la función tendrá lugar con el programa anunciado el próximo domingo.

TURNO—El próximo domingo se verificará un turno en Santo Domingo de Heredia; y con su producto se comprará útiles para las escuelas de aquel lugar. Una de las encargadas será la señorita Directora de la escuela de Niñas de aquella ciudad.

MEMORANDUM

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Imperial

Día 8.—Entraron: A. E. Martín, R. Vitary, J. Wilson, Ramón Ríos, Cartago. Manuel Chacón, Henry R. Esse, Guacimal.

Hotel Internacional

Día 8.—Entró Ramón Rodríguez de Atenas.

BAUTIZOS

Carmen

Día 9.—Cristina Josefa, hija legítima de Francisco Bejarano y María Petronia Vargas

DEFUNCIONES

Día 9.—Felicita Portuguese Alvarado, treinta años de edad, casada con el señor don Jeremías Vargas, hija de Bruno Portuguese y Ana Alvarado.—María Ceja de la Trinidad Araya, edad ocho meses y veintisiete días, hija de la señora Trinidad Araya, murió en el distrito del Hospital.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Pefumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosidad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "tícas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ₡ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ₡ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN

Lluvia menuda

* En el comercio de rosas existen 10,834 con nombres distintos (Véanse "Nomenclature de tous les noms de roses connus", por León Simón y Pierre).

* Roma tiene una provisión de agua de doscientos millones de galones diarios; Londres solamente ciento sesenta, y París noventa. La Gran New York tiene una provisión de cuatrocientos millones de galones de agua diario.

* El ave del Paraíso, cuyas plumas son tan bellas y caras, se encuentra solamente en la isla de Nueva Guinea y en las costas vecinas de Australia.

Correspondencia administrativa

Señor don Jeremías Salas.—San Ramón.—Amigo: verdaderamente agradecidos quedamos por sus finas atenciones.

Señor don Wenceslao Echeverría.—San Antonio de Belén.—Le enviamos el periódico. Quedamos agradecidos.

Señor don Carlos Barrios.—Cañas.—Le hemos enviado el diario desde el lunes de esta semana.

Señor don Joaquín Bonilla.—Aserri.—Quedamos altamente satisfechos por sus oportunas promesas.—Gracias, señor.

Señor don Timoleón María Galindo.—San Pedro de Poás.—Le agradeceremos sinceramente sus servicios. Muchas gracias, amigo.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos y precios de José M. Artavia. En el mismo local se hace cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE TRAMWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA

CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—N.	MANZANAS	CASAR	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	€ 73.00
1/2	4	48	11	.. 95.00
2	3 y 4	49	13	.. 118.00
1	1	51	6	.. 145.00
1	4	52	3	.. 21.00
1	4	58	1	.. 20.00
TOTALES				€ 472.00
				€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

“EL AGUILA”

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Dirijanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado. Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

Trabajos de oro y especialidad

en puentes, casa de don Telésforo Alfaro

(Calle del Tranvía).

LA CERVECERIA

DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PRECIO AO CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenders en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.